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glie tutti i post del sito www.amicidel-
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(Circo Knie – Chur – 10 Ottobre 2020) 
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Era di Favara l’uomo più forte del mondo 
25 Luglio 2021 
 

 
 

Giuseppe Biancavilla noto come Peppi Burduni capace di sollevare 5 uomini contemporaneamente 
Giuseppe Maurizio Piscopo nella sua ricerca alla scoperta di personaggi illustri di Favara trova l’uomo 
più forte del mondo, l’uomo capace di sollevare 5 uomini contemporaneamente, di alzare al cielo un bue, 
di essere capace di cose impossibili per un uomo normale, seguiamo il racconto. 
Venghino signori venghino che andiamo a cominciare lo spettacolo in questa pubblica piazza.  Siamo a 
Favara il paese storico della Sicilia ricco di personaggi e artisti vari, sparsi in ogni angolo sperduto del 
mondo. Dice il proverbio: “Favarisi unu ogni paisi e unni un ci nn’è megliu è”!  Ma lasciamo i proverbi ed 
entriamo nella vita vera… Signore e signori, gentilissimo pubblico non pagante, ecco a voi l’uomo più 
forte del mondo, l’uomo capace di sollevare un bue sulle sue spalle, provare per credere. Una cosa mai 
vista prima…  
Questo accadeva a Favara negli anni del dopoguerra e con questa enfasi veniva raccontata ai bambini della 
mia generazione la storia di Giuseppe Biancavilla più noto come Peppi Burduni che a me ricorda le indi-
menticabili scene di Zampanò interpretate da Antony Quinn nel film La Strada di Federico Fellini. 
Giuseppe Biancavilla nacque a Favara l’11 novembre del 1910 da Ferdinando e Rosalia Bonadonna. Dopo 
essersi trasferito a Ventimiglia nel 1955, -scrive lo storico Gerlando Cilona,- a seguito della morte del padre, 
rientrò definitivamente a Favara abitando in via Giudice.  Di Peppe si ricordano tante cose: aveva la forza 
di Sansone, di Primo Carnera il pugile e lottatore e attore italiano naturalizzato statunitense nel 1953 so-
prannominato la montagna che cammina per la sua imponente stazza, fu il primo italiano a conquistare il 
titolo mondiale di pugilato il 29 giugno del 1933 quando detronizzò Jack Sharkey. Peppe Burduni come 
veniva chiamato amabilmente dal popolo favarese amava molto gli spettacoli pirotecnici, costruiva gli 
aquiloni e faceva felici tutti i bambini, costruiva i palloni aerostatici e li faceva volare da Piazza Garibaldi 
al Carmine. 
Ogni cosa che faceva lasciava incantati grandi e piccini, sia per la forza fisica da cui proviene il suo sopran-
nome, sia per la passione che metteva in tutte le cose. Indimenticabili i racconti degli anziani. Era insupe-
rabile nelle gare al tiro alla fune, da una parte c’erano otto persone e dall’altra solo lui e riusciva a vincere 
lasciando tutti a bocca aperta, facendo battere forte il cuore a chi lo seguiva. Non disdegnava la lotta ed era 
solito fare a pugni con coloro che mettevano in discussione la sua forza, memorabili gli scontri con Cicciu 
Mardu. 
Peppe organizzava la corsa coi sacchi e i giochi per i ragazzi, il tiro alla fune e lu iocu di la n’tinna.  Si 
racconta che un giorno fece una scommessa e dichiarò testualmente: - “Sono capace di sollevare un bue 
sulle mie spalle. Molti non credettero a questa affermazione, ma rimasero sorpresi e meravigliati quando 
Peppe riuscì in questa folle impresa. La storia fece il giro della Sicilia e lui rimase un mito per tutti! Gira 

https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2021/072021/Peppe-Burduni-foto-Angelo-Bottone.jpg
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una foto scattata a San Leone da Angelo Bottone, (che qui pubblichiamo), mentre regge cinque persone 
sopra il suo corpo. A tanta forza fisica si legava un forte contrasto: al personaggio corrispondeva un’anima 
semplice e ingenua dei fatti del mondo e della vita stessa. Morì il 26 maggio del 1959. Quel giorno, fu un 
tristissimo giorno. La pioggia arrivò all’improvviso e inaspettata, quella pioggia che sorprende in una gior-
nata qualunque, quando nessuno se l’aspetta e cambia il corso della vita e delle cose. 
Avevo appena compiuto sei anni e stavo recandomi a scuola a Cruci, a piedi, da solo con il grembiulino 
nero e il cestino. Per la prima volta vidi un carro funebre, quello dei poveri, non sapevo il significato della 
morte. Continuai a cantare e a mangiare per strada e addentare un panino. Da piccolo avevo sempre fame. 
Sentii la gente che sussurrava, oggi è morto l’uomo più forte del mondo, se fosse nato in un altro paese 
sarebbe stato chiamato in un grande circo, se fosse nato in America l’avrebbero scritturato a Hollywood 
come attore. Ma chi è morto chiese una vecchietta? La risposta non si fece attendere, – “è morto Giuseppe 
Biancavilla, disse un tale”. Ma che dice, intervenne subito un altro, è morto Peppi Burduni e lu paisi ristà 
all’agnuni… 
 
di Giuseppe Maurizio Piscopo 
da siciliaonpress 
 

 
 

Il 4° Festival International du Cirque de Montecarlo 
25 Luglio 2021 
  
Era il 1977, e per chi scrive era il suo primo Festival di Montecarlo! 
Un festival di altissimo livello con grandissimi artisti in pista 
Vi proponiamo 3 video diversi tra loro. 
Alcuni numeri si ripetono, ma con riprese diverse, e in ognuno potrete vedere dei numeri che non sono 
presenti negli altri due. 
Buona visione!  
 

da YouTube   https://www.youtube.com/watch?v=BaJx8xJwBLA 
 

 
-Forgione Macaggi, charivari 
-Luis Munoz, filo 
-Segreras, rullo 
-Hermans, pertiche  
-Miss Dawne, pappagalli 
-Valdemar, acrobazie equestri 
-Duo Carrington, cani 
-Arild Arnardo, clown sulla corda molle 
-Banda Vidane, elefanti 
-Lou Jacobs, clown 
-Duo Kristof, basculla 
-Marcel Peters, leoni 
-Dolly Jacobs, anelli 
-Flying Segreras, trapezio volante 
-Donnert, l'elefante Lilla 
-Duo Kristof, pertica 
-Jack Rhodin, scimpanzè 
-Valdemar, basculla 
-Fredy Knie Senior, cavalli in libertà 
-Ferdinando Togni con Renè Croesi, organizzatore del Festival, Alain Frère, Sergio  
 
 
 

https://www.youtube.com/watch?v=BaJx8xJwBLA
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da YouTube https://www.youtube.com/watch?v=lyQF991JmNo 
 

 
-Brenda Vaccaro e John Davidson, commentatori per gli Stati Uniti 
-Silagis, basculla 
-Luis Munoz, filo  
-Duo Kristof, pertica 
-Canestrelli, trampolino elestico 
-Lou Jacobs, clown 
-Buby e Jule, clowns 
-Barry Lubin e Jim Tinsman, clowns 
-Dolly Jacobs, anelli 
-Antares, acrobazie aeree 
-Carrillo Brothers, funamboli 
-Flying Segreras, trapezio volante 
-Intervista al Principe Ranieri 
-Jack Rodin, scimpanzè 
-Louis Knie, Mitko Dimitrov, elefanti 
-Marcel Peters, leoni 
-Fredy Knie Senior, cavalli in libertà 
-Silagis, basculla 
-Antares, acrobazie aeree 
-Louis Knie, tigri 
-Louis Knie, tigri ed elefanti 
-presentazione Giuria 
-Lou Jacobs, clown 
-Dolly Jacobs, anelli 
-Canestrelli, trampolino elastico 
-Duo Kristof, basculla 
-Carrillo Brothers, funamboli 
-Fredy Knie Senior, cavalli in libertà 
-Premiazione 
 
 

da YouTube https://www.youtube.com/watch?v=_YYYGKEKS9E 
  

-Louis Knie, tigri 
-Louis Knie, tigri ed elefanti 
-Canestrelli, trampolino elastico 
-Li Suang, corda molle 
-Barry Lubin, clown 
-Gérard Edon, trapezio washington 
-Lou Jacobs, clown 
-Flying Segreras, trapezio volante 
-Louis Knie, tigri 
-Fredy Knie Senior, alta scuola 
-Lee Pee Ville, grandi illusioni 
-Silagis, basculla 
-Tino Rodriguez, corda volante 
-Troupe Otto, basculla 
-Fredy Knie, cavalli in libertà 
-Carrillo Brothers, funamboli 
-Louis, Franco, Germaine Knie con Mitko Dimitrov, elefanti   
 
 
 

https://www.youtube.com/watch?v=lyQF991JmNo
https://www.youtube.com/watch?v=_YYYGKEKS9E
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Tantissimi auguri, Ambra! 
27 Luglio 2021 
 

 

Tanti tanti auguri per una veloce guarigione ad 
Ambra Faggioni! 
Putroppo è caduta qualche giorno fa durante il nu-
mero di tango aereo. 
Ci auguriamo che il problema al gomito si possa ri-
solvere al più presto. 
Un abbraccione, Ambra! 

 

 
 

Il tour del Circo Knie con i camion Renault 
27 Luglio 2021 
 

 
 

La famiglia Knie del Swiss National Circus AG di Rapperswil (Circus Knie) ha stretto una partnership 
logistica con Renault Trucks (Schweiz) AG. 
Ciò include la fornitura di autocarri pesanti e un pacchetto per il funzionamento e la manutenzione dei 
veicoli.  
Renault Trucks augura al Circo Nazionale Svizzero, che è in una certa misura un patrimonio culturale 
federale, un tour di successo! 

https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2021/072021/Ambra.jpg
https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2021/072021/KnieTrucks.jpg
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E' uscita 'Sette giorni di Circo' - 25 Luglio 2021 
27 Luglio 2021 
 

 

Come ogni settimana è uscita ‘Sette giorni di 

Circo’, la Newsletter del Club Amici del Circo! 
In copertina Nicole e Kimberly Martini (Festival 

Internazionale del Circo d'Italia – Latina - ottobre 
2020) in una foto di Flavio Michi 
Nella nostra newsletter trovate anche il Quick Re-
ponse Barcode. Si tratta di un codice posto accanto 
ai link tramite il quale potrete visualizzare il video 
o la galleria fotografica direttamente dal telefono o 
dal tablet. Stampate quindi la nostra newsletter, 
scaricate sul vostro dispositivo l'applicazione del 
QR Barcode, e quando vorrete rivedere un video, 
per esempio, puntate sul codice e guardatelo! 
Non perdete le tournée curate da Luciano Ricci e 
Gianluigi Giannini. 
Se non ricevete ancora la nostra Newsletter scrive-
teci a clubamicidelcirco@gmail.com 

 

 

 
 

E' scomparso Sergio Montano 
27 Luglio 2021 
 

 

Un altro artista italiano che ci lascia: è scomparso 
Sergio Montano 
E' stato il fachiro del Circo Cesare Togni, ma anche 
dei circhi dei fratelli Liana, Nando e Rinaldo Orfei 
Numerose le sue esperienze all'estero in tanti spet-
tacoli circensi 
Vogliamo inviare le nostre condoglianze alla fami-
glia Montano 
Il Club Amici del Circo 

 

mailto:clubamicidelcirco@gmail.com
https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2021/072021/202130copertina.jpg
https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2021/072021/sergiomontano.jpg
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"Circo dimezzato all’ultimo minuto" 
28 Luglio 2021 
 

 

Lido di Dante, il Busnelli contro il Comune: "Bi-
glietti venduti per 5 settimane, ma autorizzati 
solo per 15 giorni" 
È il quinto anno consecutivo che il circo Busnelli in-
stalla le sue grandi tende a Lido di Dante, in via 
Novello. Ora la direzione del circo comunica che 
l’evento sarebbe stato programmato dal 16 luglio al 
22 agosto, ma a causa del regolamento comunale di 
Ravenna del 2004 prevede che gli spettacoli in loca-
lità balneare possono essere autorizzati soltanto 
per 15 giorni: "Una regola da rispettare che forse è 
sfuggita per i 4 anni precedenti agli uffici compe-
tenti, in quanto il circo è sempre stato autorizzato  

per un minimo di 5 settimane, tra luglio e agosto, purtroppo al circo gli è stato comunicato soltanto 4 giorni 
prima dell’inizio dell’evento di quest’anno". Quindi la direzione del circo busnelli ufficializza che gli spet-
tacoli sono confermati fino al primo agosto per poter rispettare i 15 giorni previsti dal regolamento. I bi-
glietti che sono stati venduti tramite groupon , circusticket e prenotazione online sono validi per tutta la 
settimana fino al primo di agosto, se i clienti che hanno acquistato i vari biglietti non potranno assistere 
allo spettacolo questa settimana , verranno completamente rimborsati. 
Gli spettacoli confermati sono mercoledì, giovedì e venerdì unico spettacolo alle ore 21.30, sabato e dome-
nica le rappresentazioni saranno due alle ore 18 e alle ore 21.30. Il circo dal 6 al 22 agosto si sposterà nel 
comune di Cesenatico in via Litorale Marina. 
da ilrestodelcarlino 
 

 
 

Scappa un elefante dal circo: paura per strada a Messina 
28 Luglio 2021 
 

 
 
Il pachiderma è stato subito catturato. Catturato vicino allo stadio "Franco Scoglio" 
Una scena paradossale quella a cui hanno assistito questa mattina i tanti automobilisti messinesi. Un po’ di 
paura, ma soprattutto molti sorrisi e tantissima ironia da parte di chi si è trovato faccia a faccia con un 
elefante a due passi dallo stadio “Franco Scoglio”. La fuga del pachiderma, uscito dal circo che staziona 
ormai da mesi a due passi dallo svincolo autostradale di San Filippo, però, non è durata molto: è stato 
recuperato, infatti, da uno dei domatori del circo “Darix” di Moira Orfei. Non senza prima farsi notare da 
chi, intorno a mezzogiorno, si è reso protagonista di questo incontro, come si evince dalla foto che il mes-
sinese Placido Smedile ha postato su Facebook. 
 
di Fabrizio Bertè 
da palermo.repubblica 
 

https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2021/072021/Busnelli.jpg
https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2021/072021/elefante.jpg
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Michelle e Nicole Kolev a Las Vegas! 
28 Luglio 2021 
 

 
 

Le bravissime Michelle e Nicole Kolev, le figlie di Gilda Vulcanelli e Miltcho Kolev "Mich", non ci stupi-
scono! 
Sono due fenomeni che, grazie a tantissime prove, al loro impegno e ai loro insegnanti, hanno raggiunto 
grandi risultati in brevissimo tempo, come l'Oro conquistato al 18° Moscow International Youth Festival-
Contest in Circus Art, a Mosca, l'Argento al 13° Festival Internazionale del Circo di Budapest. 
 

 
Poi il Krone-Bau e altri spettacoli importanti. Sinceramente non ci aspettavamo di vederle a Las Vegas in 
così poco tempo, ma evidentemente anche altri si sono accorti di quanto siano brave!  

https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2021/072021/Mich04.jpg
https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2021/072021/Mich01.jpg
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Ieri sera hanno debuttato nello spettacolo "Mystere", in scena al Treasure Island, a Las Vegas, dal 25 Di-
cembre 1993. 
E ancora più sorprendente è che calchino quel palcoscenico dove si sono esibiti per tanti anni Paulo e Marco 
Lorador, oggi 54 e 55 anni, i mitici Alexis Brothers! 
 

 
 
Complimenti "bimbe" per tutto quello che avete già fatto e un grande 'in bocca al lupo' per questa straor-
dinaria esperienza in questo show ormai storico. 
Siete GRANDI!  
 
 
 
 

https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2021/072021/Mich02.jpg
https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2021/072021/Mich03.jpg


 

7 Giorni di Circo  Settimana nr.31 – 1 agosto 2021 

12 

Le sorelle Kolev a Budapest 
28 Luglio 2021 
 
Un bel video dal Festival di Budapest 2020 per festeggiare Michelle e Nicole Kolev 
Qui hanno vinto un meritatissimo Argento ma lavorare in 'Mystere' adesso equivale ad un Oro! 
 

da YouTube https://www.youtube.com/watch?v=YA-aqA2IhD4 
 

 

 
 

"Miranda sotto il grande tendone" 
28 Luglio 2021 
 

 
 

 

Lunedi 26 luglio è uscito il libro di Thomas Zerbato 
dal titolo 'MIRANDA SOTTO IL GEANDE TENDO-
NE'. 
È un racconto fantastico interamente ambientato nel 
magico mondo del circo. 
E' indicato ai bambini, ai ragazzi, ma anche ai più 
grandi, che magari amano il mondo del circo. 
141 pagine, disponibile anche su Amazon 

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=YA-aqA2IhD4
https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2021/072021/Thomas01.jpg
https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2021/072021/Thomas02.jpg
https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2021/072021/Thomas03.jpg
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Luca Alghisi: chi è il figlio “adottivo” di Moira Orfei, la sua storia 
29 Luglio 2021 
 

 
 

Luca Alghisi, è il figlio adottivo di Moira Orfei, tra i due c’è un rapporto speciale, infatti sin dalla tenera 
età è rimasto colpito e affascinato dal circo e da tutto quello che lo circonda. 
Rimaneva per tantissimo tempo ad assistere agli spettacoli circensi e di tutti i giostrai che facevano parte 
della compagnia di Moira Orfei, un giorno decide di scrivere una lettera a Moira. 
Nella sua lettera racconta della sua situazione familiare difficile e della sua volontà di andar via per poi 
partecipare al circo. Improvvisamente Moira accetta la sua offerta e gli permette di partecipare alla sua 
compagnia. 
La regina del circo lo accolse a braccia aperte, come se fosse un nuovo figlio, lo introduce in famiglia, 
cercando di impartirgli dei giusti insegnamenti dandogli un insegnamento genuino e concreto. 
Il circo diventerà per il ragazzo qualcosa da raccontare in un libro, dove scrive e registra il suo passato, le 
storie e gli aneddoti passati durante l’adolescenza. 
Attualmente il figlio “aggiunto” di Moira vive a Milano, lavora nel campo dello spettacolo, e sul suo pro-
filo Instagram vanta diverse foto con tanti artisti del settore. 
Luca Alghisi, il suo nuovo libro “Come gli equilibristi” parla del rapporto con Moira Orfei 
Purtroppo la regina del circo è venuta a mancare nel 2015, nel suo libro ha raccontato qualche esperienza 
vissuta con la regina, e anche qualche segreto trascorso tra i due. 
Tra le pagine del libro ha scritto che Moira Orfei non amava prendere gli ascensori, quando invece parte-
cipava ai salotti in tv non ha mai accettato il gettone di presenza. 
Dichiarando di non essere una “stracciona”, ma di andare in televisione per parlare del suo circo e dare 
visibilità a quello che ama fare. Moira viveva interamente per il suo circo, il suo caravan costituiva tutto 
quello che aveva. 
Mentre per quanto riguarda la questione dei gioielli messi all’asta, fanno parte di un tesoretto custodito 
da Moira, il quale era solo un valore affettivo. 
Solo in alcune occasioni la regina del circo diede all’asta i suoi gioielli per non perdere il patrimonio del 
suo circo, infatti questi gesti confermarono ancora una volta quanto per la donna il circo fosse il primo 
pensiero in tutto. 
da ck12 
 

 
 

Livio Togni: il circo è vita 
29 Luglio 2021 
 
L’intervista di Alberto Gedda 
Cosa significa per lei essere nato e vivere in una famiglia di circensi? 
La nostra è una dinastia del circo. Esserci nato significa dunque predisporsi a fare questa vita: nasci qui e 
ti abitui a tutti i disagi ma soprattutto alle soddisfazioni che offre questo modo di vivere: io e i miei fratelli 
abbiamo fatto le scuole elementari in collegio e poi ci siamo preparati per le medie con un maestro dando 
quindi tutti gli esami. Le superiori invece sono volate perché eravamo già in pista a metterci in gioco per 
cose sempre nuove. La noia qui non esiste e ti determina la vita futura. 

https://www.instagram.com/
https://www.amicidelcirco.it/images/fotoarticoli/2021/072021/LucaAlghisi.jpg


 

7 Giorni di Circo  Settimana nr.31 – 1 agosto 2021 

14 

 
 
Come è stata la sua carriera nel circo? 
Direi che, per quanto riguarda la vita artistica, la parte di domatore di tigri e leoni è quella che mi è riuscita 
meglio e l’ho fatta per 25 anni. Prima facevo l’acrobata, il cavallerizzo e poi a 26 anni ho iniziato la carriera 
di domatore e l’ho fatta fino a 50 anni. 
È molto bello fare il domatore: ci sono tantissime emozioni, all’inizio soprattutto di paura ma da quando 
la vinci si ha la soddisfazione di essersi realizzati. Impari anche a conoscere le persone perché sia gli animali 
che le persone sono dei caratteri, delle personalità e quindi, giocando con la tua vita per fare le scelte giuste 
con gli animali, impari anche a relazionarti con le persone. 
È stato davvero molto interessante: ti cambia anche il carattere, impari a dominare la paura, l’aggressività. 
Una grande esperienza che sono contento di aver fatto. 
Mio fratello più giovane, Davio, continua a farlo così come mio figlio, però è sconsigliabile farla per troppo 
tempo: bisogna fermarsi al momento giusto. 
A proposito di animali: lei sa che c’è un grande dibattito sugli animali nei circhi. 
Per come gira il mondo oggi, penso che gli animali stiano bene soltanto se sono curati dall’uomo: la natura 
non è più madre, è matrigna. 
Tutti gli animali in natura muoiono di morte violenta o di stenti, non sono liberi ma schiavi della paura, 
della fame, della sete, delle malattie: io dico che non sono davvero liberi come si crede. 
Gli animali seguiti dall’uomo non hanno paure, fame, sete, e in più se sono nel circo non si annoiano. 
Invece noi veniamo accusati di fare loro del male: sono falsità. Credo che gli animalisti facciano di questo 
una grande speculazione mentre la politica non prende posizione come dovrebbe fare con coraggio per 
difendere una tradizione, una cultura, anche nello stesso interesse degli animali che qui stanno bene. 
Lei ne è convinto ma in molti non la pensano così. 
Ne sono a conoscenza ma la realtà è questa. Inoltre gli animali nei circhi sono tutti nati in cattività: la cattura 
non esiste e non sarebbe nemmeno conveniente economicamente.  Nascono e si riproducono in cattività 
all’interno della loro famiglia: quando lei fa l’ammaestratore allaccia una relazione personale con ogni ani-
male, sia tigre che leone, rinoceronte o elefante. 
Diventa una componente famigliare come un cane o un gatto in una casa: provi a lasciare liberi il cane o il 
gatto in mezzo alla strada e vedrà come sono felici....  
Lei è tra i fondatori dell’Accademia del Circo.  Oggi cos’è il circo? 
C’è chi afferma che il circo dovrebbe evolversi, trasformarsi, diventare sempre più spettacolare, quasi un’al- 
tra cosa. Personalmente invece sono dell’idea che, in un mondo dove tutto cambia velocemente, una cosa 
così statica come il circo diventa una sorta di archeologia sociale da difendere. Tutto cambia e noi siamo 
fermi e alla fine succede il contrario: diventiamo diversi da tutto il resto senza bisogno di cambiare. Credo 
che il circo debba mantenersi fedele alle sue tradizioni e la cosa bella è che quando si va al circo con la 
famiglia si ritrovano le stesse emozioni vissute con i nonni tanti anni prima. 
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Inoltre il nostro è un esempio di spettacolo: se guardiamo ai programmi televisivi, dai varietà ai talent show 
arrivando ai film panettone con i comici pagliacci, ci rendiamo conto che sono tutte forme di spettacolo 
circense. 
Il circo contemporaneo, come il Cirque du Solei, ha dimostrato che alla fine dei conti i circhi tradizionali – 
e lo vediamo bene con le nostre tournée nazionali e internazionali – riescono a sopravvivere e rinnovarsi 
mentre le loro formule sono andate in crisi più volte pur avendo sovvenzioniche noi ci sogniamo. 
Il circo tradizionale è vincente. 
Cosa significa essere in pista? 
Intanto il pubblico ti gratifica immediatamente con l’applauso, l’ammirazione, c’è il bambino incantato... 
non siamo degli automi e scambiamo emozioni con il pubblico e questo per vivere bene conta tantissimo. 
Anche se è una vita grama, non ricca, piena di incertezze è davvero bella se quello che fai riesci a trasmet-
terlo al pubblico. E’ difficile per noi farne a meno: è come una droga che alla fine ti fa star bene. E poi c’è 
un altro vantaggio: trovarti in una piazza nuova ogni volta, con un nuovo debutto, nuovi incontri, nuove 
facce, è come una vita che non finisce mai, non invecchi mai, se sei pronto a ripartire, c’è un continuo 
rinnovamento del quale fai comunque parte. 
Come avete vissuto durante i mesi della pandemia? 
Male, è stato un disastro. In Italia è andata meglio perché ci sono state sovvenzioni, siamo sopravvissuti, 
siamo riusciti a dare da mangiare agli animali, ma all’estero è stata dura. Noi eravamo con il nostro circo 
in Russia ed è stato un dramma: non ci sono stati sostegni e abbiamo dovuto pagare tutto e tutti, cifre 
pazzesche, ma per fortuna la nostra famiglia lavora da un secolo ed è riuscita a fare delle economie che 
però ci siamo giocati per poter sopravvivere in quella situazione difficile.  
Ora abbiamo ripreso a lavorare in Russia con il nostro circo Togni, ma ci vorranno almeno tre anni di lavoro 
pieno per risollevarci. 
D’estate nelle località turistiche si esibiscono i piccoli circhi di famiglia. 
Il piccolo circo può dare delle grandi soddisfazioni al pubblico: ci sono delle persone appassionate che 
fanno degli spettacoli belli, dedicano la loro vita per avere queste soddisfazioni che gratificano. Come di-
cevo è quasi una malattia. 
Quindi sono piacevoli e il pubblico senz’altro si diverte e restano dei ricordi belli. Consiglio di andare ai 
loro spettacoli. 
Come sarà il circo del futuro? 
Il Circo non morirà mai, potrà trasformarsi ritrovando però le proprie radici, e dovrà essere ancor più tra-
dizionale. Per quanto riguarda i circensi nel futuro non tutti saranno pronti a capire: lo saranno soprattutto 
quanti appartengono ad una grande famiglia con una grande storia. Sicuramente loro capiranno che cosa 
sarà meglio fare.    
 
 

 
Livio Togni, esponente di una grande e famosa famiglia circense, è nato nel 1952. Figlio del leggendario 
Darix ne ha rilevato l’eredità con i fratelli Corrado e Davio. 
Negli anni Settanta ha prodotto il “Circo Jumbo” con grandi dimensioni scenografiche e molti artisti impe-
gnati, caratteristiche che ne fanno un successo internazionale. 
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Ha poi realizzato “Il Circo di Casanova”, “Le Commedie Vagabonde”, “Il Circo Maccheroni”, “Il Circo 
degli Animali” e soprattutto “Il Florilegio”, produzione di grande successo con tournée internazionali così 
come il “Circo Darix Togni”, tuttora impegnato in spettacoli internazionali. 
Livio Togni ha inoltre realizzato i parchi di animazione “Family Park” e “Yoyo Park”. 
E’ socio fondatore dell’Accademia italiana del Circo, promotore di fondazioni culturali e centri studi che 
operano nell’ambito dello spettacolo. 
Dal 2001 al 2006 è stato senatore, eletto nel collegio di Fidenza: ha fatto parte della Commissione Istruzione 
pubblica e Beni culturali. 
  
da corrieredisaluzzo 
(grazie a Marco Stella e Gino Rossi) 
 

 
 

Al via tournée del circo Knie a Rapperswil SG 
30 Luglio 2021 
 

 
 

(Tutto esaurito per la prima del Circo Knie a Rapperswil KEYSTONE/WALTER BIERI sda-ats) 
(Keystone-ATS) Dopo mesi di attesa a causa della pandemia, il Circo Knie ha iniziato la sua tournée. Per la 
prima, che si è svolta a Rapperswil, la tenda era piena. Quest'anno non ci saranno invece spettacoli in Ti-
cino. 
La serata ha fatto registrare il tutto esaurito, come negli altri anni, nonostante le restrizioni Covid per i 
grandi eventi, ha detto una portavoce di Knie all'agenzia di stampa Keystone-ATS. Nella tenda c'è spazio 
per circa 2300 spettatori. Sono stati ammessi solo coloro che sono vaccinati, guariti o testati e hanno mo-
strato un certificato Covid all'ingresso. 
Lo spettacolo di due ore e mezza comprende numeri tradizionali cavalli della famiglia Knie, clown e acro-
bati. Ospite principale il musicista svizzero Bastian Baker. Dopo la prima a Rapperswil, il circo si sposta a 
Berna, Ginevra, Losanna, Zurigo, San Gallo e Lucerna, dove la stagione si concluderà a Capodanno. 
L'anno scorso, il tour è durato solo sette settimane. A causa della pandemia, la prima ha potuto avere luogo 
solo all'inizio di settembre. Dopo 65 spettacoli in quattro città della Svizzera tedesca, l'azienda a conduzione 
familiare con i suoi circa 200 dipendenti ha dovuto smontare prematuramente le tende a Zurigo. 
 
da swissinfo  
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Il Circus Knie 2021 
30 Luglio 2021 
  
Bellissime immagini del debutto del Circus Knie, edizione 2021, a Rapperswil 
Eccole! 
 

da YouTube https://www.telezueri.ch/news/premiere-geglueckt-so-sieht-die-neue-circus-knie-show-

aus-143193282?fbclid=IwAR3WgXXkb4mwmoaRELBxMW2JQK9GEQXjhSxr3VSQaL4KXs10AKcvI_vTv7g 
 

 

da YouTube https://www.fm1today.ch/ostschweiz/toeff-taenzer-und-ein-reitender-bastian-baker-so-

war-die-knie-premiere-143191928 
 

 

 
 

Intervista con Bastian Baker, Ivan e Géraldine Knie 
31 Luglio 2021 
 
Un'intervista di Linth24 a Bastian Baker, Ivan e Geraldine Knie in occasione della premiere di giovedi 29 
luglio a Rapperswil 
In bocca al lupo per la tournèe!  
 

da YouTube https://www.youtube.com/watch?v=MsxLaK6EK5g 
 

 

 
 

Trapezista cade da 10 metri di altezza di fronte al pubblico scioccato del circo nel Kent 
31 Luglio 2021 
 

 

Una trapezista è caduta a terra di fronte a famiglie 
inorridite durante un incidente accaduto in un circo 
la scorsa notte. 
Un'eliambulanza è stata chiamata dopo che l'artista, 
che stava lavorando a Sheerness, nel Kent, è caduta 
dall'alto del tendone. 
Un pompiere fuori servizio era tra gli spettatori e si 
è precipitato in suo aiuto. 
Nonostante la distanza, la giovane donna, che la-
vora per il Santus Circus, è stata poi vista parlare 
con i medici e muovere i piedi. 
È stata soccorsa sul posto prima di essere portata al 
Medway Maritime Hospital. 

Si ritiene che abbia subito una frattura alla spalla e possibili lesioni spinali. 
In seguito all'incidente, fino a tarda notte sono state viste diverse auto della polizia fuori dalla grande tenda. 
Una donna che ha visitato il circo con la sua famiglia ha postato sui social media: "Ho appena assistito a un 
orribile incidente in cui una trapezista è caduta a terra da 10 metri". 
"Incidente assolutamente scioccante da vedere. Spero che stia bene." 
Un altro ha detto: "Spero che quella bella ragazza di talento stia bene". 
E un terzo ha riferito che l'artista "sicuramente" ha avuto fratture ad una spalla e a un polso per la. 
Hanno scritto: "Stava muovendo le gambe quando ce ne siamo andati, quindi è un buon segno. Parlava con 
le persone". 
"Grazie al cielo c'erano un pompiere fuori servizio e un autista di ambulanza lì sul posto" 
 
da thesun 
 

https://www.telezueri.ch/news/premiere-geglueckt-so-sieht-die-neue-circus-knie-show-aus-143193282?fbclid=IwAR3WgXXkb4mwmoaRELBxMW2JQK9GEQXjhSxr3VSQaL4KXs10AKcvI_vTv7g
https://www.telezueri.ch/news/premiere-geglueckt-so-sieht-die-neue-circus-knie-show-aus-143193282?fbclid=IwAR3WgXXkb4mwmoaRELBxMW2JQK9GEQXjhSxr3VSQaL4KXs10AKcvI_vTv7g
https://www.fm1today.ch/ostschweiz/toeff-taenzer-und-ein-reitender-bastian-baker-so-war-die-knie-premiere-143191928
https://www.fm1today.ch/ostschweiz/toeff-taenzer-und-ein-reitender-bastian-baker-so-war-die-knie-premiere-143191928
https://www.youtube.com/watch?v=MsxLaK6EK5g
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Le Tournée di Luciano Ricci e Gianluigi Giannini 
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